

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Lehrbuch der Erdbeschreibung

zur Erläuterung des neuen methodischen Schulatlasses

Gaspari, Adam Christian

Weimar, 1801

[Eintheilung]

[urn:nbn:de:bsz:31-264169](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-264169)

Küsten. Diejenigen unter ihnen, die in Städten leben, werden Mauren oder Mohren genannt. Auch die Juden sind zahlreich in Afrika. Die Negern und Hottentotten sind mehrentheils Götzendiener oder Heiden, die Araber Mohamedaner. Es giebt einige christliche Staaten in Afrika, deren Christenthum aber sehr verderbt ist. Die immerwährende unmäßige Hitze macht die Einwohner dumm und träge.

§. 3. Eintheilung.

Man theilt Afrika in das nördliche, mittlere und südliche. Zu mehrerer Deutlichkeit wollen wir die beyden Wendekreise als Theilungslinien annehmen. Wenn wir über die Straße von Gibraltar, die nur drey Meilen breit ist, nach Afrika hinüber gehen, kommen wir zuerst in die vereinigten Reiche Fez und Marocco; weiter östlich am mittelländischen Meere hin liegen die drey Reichthümer Algier, Tunis und Tripoli. Diese Länder werden mit einem Wort die Barberey oder Barbarey genannt. Hierauf folgen türkische Provinzen nämlich Barca und Aegypten, das östlichste Land von Nord-Afrika, welches bis an den nördlichen Wendezirkel reicht. Neben dem südlichen Aegypten, hinter der ganzen Barbarey weg bis ans atlantische Meer, läuft die Wüste Sahara. — In Mittel-Afrika liegt um die Flüsse Senegal und Gambia, am atlantischen Meere Senegambia; weiter südlich Guinea. Hierauf folgt eine unbewohnte Küste, die sich weit über den Wendekreis des Steinbocks hinaus erstreckt. Östlich von Senegambia und nördlich von Guinea liegt Nigritien um den Fluß Niger; und östlich von Nigritien, am rothen Meere die Länder Nubien und Abyssinien; östlich von
Guinea

Guinea aber, in der Mitte von Afrika, liegen unbekante Länder; noch weiter östlich, am indischen Weltmeere, die Küste Sanguibar, und südlich von diesem Lande das Reich Monomotapa. — Süd Afrika, welches man auch das Kaffernland nennt, enthält kein nahhaftes Land, als das Cap. — Das Innere von Afrika ist uns noch sehr wenig bekannt, und viele Gegenden desselben kennen wir gar nicht. Eingegrenzte Länder auf unserer Karte sind: Fez und Marocco, Algier, Tunis, Tripoli und die afrikanische Türkei, oder Aegypten und Barca; Rubien und Abyssinien, Guinea und Monomotapa.

Fez und Marocco.

Grenzt an das mittelländische und atlantische Meer, an Algier und die Wüste Sahara. Hier ist das Gebirge Atlas. Sandige und fruchtbare Gegenden sind vermischt; doch ist das Land sehr reich an Getraide, Südfrüchten und vortreflicher Viehzucht. Die hiesigen Pferde geben den Arabischen wenig nach. Die Regierung des Sultans ist unumschränkt und erblich. Die Einwohner sind ein Gemisch von Värbern d. i. alten Einwohnern, von Mauren und nomadischen Arabern, von Juden und Christen.

Fez, eine große und wichtige Handelsstadt.

Marocco, eine ansehnliche Stadt, die Hauptstadt des Reichs und die Residenz des Sultans.

Die Raubstaaten.

Sie liegen neben einander am mittelländischen Meere hin, und haben einerley Klima, Producte, Einwohner und Verfassung. Producte und Einwohner

ner